Año IV

Núm. 337

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M. N.

Sábado 19 Junio de 1971 - "Año de la Productividad"

Finalizan sus estudios más de 100 tecnológicos

Un total de 121 estudiantes de la escuela tecnológica "General Milanés", de Bayamo, finalizaron sus estudios en distintas especialidades técnicas.

Del total de graduados corresponden 11 a mantenimiento eléctrico, 30 son radio-mecánicos, 37 torneros, 10 frezadores, 14 soldadores y 19 en fundición.

Es significativo destacar que de los 11 que terminar ron la carrera de mantenimiento eléctrico, 10 son mucha chas, del mismo modo que también son hembras 9 de los 30 que se graduaron como radio-mecánicos.

César Ramos Aguilera

EDITORIAL:

Trabajadores agrícolas: Hacia un 26 de Julio con

verdadero Honor Revolucionario

L cesar su molida el central "Arquímedes Colina", a las 9.30 de la mañana del día 15 de los corrientes culminó la zafra azucarera en la región de Bayamo. Paralelamente a la fundamental actividad económica del país se venían y se vienen desarrollando otras tareas agrícolas de también vital importancia.

Entre esas labores sobresalen, por su magnitud, la siembra de más de 300 caballerías de cañas que han de garantizar los volúmenes de esa materia prima que requieren los planes de producción azucarera de 1972, de los que solamente habían sembradas hasta el 13 de junio 156. Se de ben sembrar las que faltan, puesto que corresponden al plan de primavera, antes del 30 de este mes.

Las áreas cañeras a cultivar antes del 15 de julio alcanzan la cifra de 900 cabállerías, de las que faltaban por realizar hasta el 10 de junio, 293.

De las 900 caballerías de esta gramínea, a las que hay que efectuarle la primera limpia antes del 26 de julio, nada más se le había realizado a 196, lo que quiere deeir que faltan 704 por limpiar, de éstas, 240 presentan enyerbamiento intenso, lo que señala la urgencia del cumplimiento de esta labor, si realmente queremos obtener buenos rendimientos en arrobas por caballerías para la próxima zafra.

Para el 30 de junio debemos también tener fertilizades 780 caballerías de cañas, de las que faltaban el 10 de junio, 234 Por etro lado, el creciente desarrollo de la ganadería exige que en el plan de primavera, que culmina el próximo 30 de los corrientes, hayan sembradas 500 caballerías de pastos artificiales Faltan por sembrar alrededor de 200 caballerías. También la siembra, atención y recolección de viandas y vegetales ocupa un lugar prominente entre las tareas a desarrollar.

En la siembra de cañas están participando y participarán 1368 macheteros que culminaron la zafra v se comprometieron a mantenerse en esta tarea hasta el 30 de junio. Los organismos regionales vinculados a la agricultura -Inseminación Artificial, Instituto Nacional de Veterinaria, etc.- movilizando personal, de acuerdo a las posibilidades, diariamente o en fines de semana. Los trabajadores de los planes agropecuarios con metas de áreas a sembrar. y 500 obreros habituales de los planes cañeros.

La tarea de la fertilización le corresponde a 300 obreros habituales de los planes cañeros y a la maquinaria agrícola.

En la limpia jugarán el papel más importante las máquinas integrales de aplicación de yerbicida, los mochileros disponibles y la posible utilización de un avión y algunos helicopteros, además de los organismos vinculados a la agricultura mencionados arriba, las bases campesinas y de 1500 trabajadores habituales de los planes cañeros.

La siembra de pastos, viandas y vegetales, además de la atención cultural y la recolección de los últimos, debe ser garantizado por los recursos hu nanos de casa da plan específico.

Trabajadores agrícolas de Bayamo: Múltiples, duras y difíciles son las tareas que estamos desarrollando y las que debemos enfrentar en los días que faltan para la celebración de la histórica fecha del 26 de Julio. Sin embargo las radiaciones luminosas de aquella gloriosa mañana del año 1953 infundirán a nuestro ánimo el espíritu heroico de los héroes que señalaren el inicio de una lucha que culminó con la conquista de la verdadera independencia.

También esta etapa de intenso trabajo coincide con el proceso de organización del Sindicato Agrícola Regional, que se constituirá oficialmente el próximo 10 de julio. Proceso este que se encamina al fortalecimiento del movimiento obrero en la agricultura.

Por otra parte del 25 de junio al 27 de julio se efectuará una jornada nacional de solidaridad con el hermano pueblo de Corea; que como todos sabemos soporta la ocupación grosera de los yanquis en una parte de su territorio y vive amenazada constantemente por las agresiones del imperialismo a la parte liberada.

Son estos suficientes elementos compulsivos que nos llevarán a trabajar sin descanso hasta lograr el cumplimiento de todas y cada una de las metas propuestas.

¡Adelante trabejadores, hacia un 26 de Julio con todo el honor que siempre ha prevalecido en los bayameses!

Participaron 607 trabajadores del municipal Bayamo en la movilización del pasado domingo

El pasado domingo día 13, se efectuó una movilización, en la que participaron 607 trabajadores del municipal Bayamo, pertenecientes a los distintos organismos y empresas.

Las tareas realizadas por estos compañeros, entre los cuales se encontraban una gran cantidad

de mujeres, fueron las siguientes:

Limpiaron más de caballería y media de boniatos, sembraron yucas y se recogieron 69 quintales de ajíes; estos trabajos voluntarios se realizaron en el plan viandas y el plan hortícola "Angel Frias".

Carlos Aldana

RIO CAUTO. En el consejo de Educación de este municipal se llevó a efecto una asamblea donde se discutieron los lineamientes del plan vacacional del presente año, creándose comisiones que tendrán la responsabilidad directa en el aseguramiento del plan vacación.

Ernesto Gutiérrez, educador del Partido en Río Cauto, presidió esta reunión.

· Aliera Vázquez

Asambleas de méritos y deméritos

Bayamo ...

En la Base de Zorras de esta ciudad de Bayamo' se llevó a efecto la asamblea de méritos y deméritos laborales, acumulándosele los méritos a los trabajadores que le obtuvieron en su expediente y les demérites en igual forma.

Se le dio lectura al plan de trabajo de fechas históricas para obtener el galardón que otorga la Central Sindical, se encontraban en la asamblea además de los obreros, compañeros del Partido, de la UJO y de la sección sindical. Walter Tamayo

Cayamas...

En el comité de poblado de Cayamas, se lievó a efecto la asamblea de méritos y deméritos en el sector de la educación, de acuerdo al proceso que se lleva a cabo, trazado por la CTC.

Se le concedieron méritos a 15 compañeros, los cuales se dan a la tarsa de educar a los hijos de los obreros con el 100 por 100 de asistencia a clases.

· Elena Vega Nápoles

Múltiples actividades realizan los obreros del plan agropecuario "Dos Ríos" de Jiguaní

pecuario «Dos Ríos», del munici- «Dos Ríos« y del municipal Santa pat Jiguani, han realizado múl- Rita; mediante movilizaciones intiples actividades productives, entre las que figuran:

La siembra de más de 7 caballerías de pangola. El plan era de 7 caballerías y sembraron 7.40.

En maiz se sembraron 280 caballerías, de un plan de tres; en boniatos se sembraron 1.60 caballería, de un plan de 1.30 caballería y en lo que se relaciona a la yuca se ha sembrado casi una caballería.

Participaron en estas tareas

Los trabajadores del plan agro- agricalas obreros del citado plan ternas.

> En lo que se refiere a la producción de leche en el sector pecusrio, se ha visto aumentada, con motivo de las nuvias caídas y el trabajo consecuente de los obseros*

> De un plan de siembra de pastos, ya se han sembrado 7 cabalierías: se agrega que en los tres últimos chequeca agropacuarios el plan «Dos Ríos» ha ocupado el primer lugar. . Ruben Cespedes

Impulsan CDR de la región bayamesa plan de trabajo para saludar el 26 de Julio

Revolución de la región de Baya- de movilizacianes de fines de mo se encuentran impulsasdo las semana, el aporte a la siembra tareas contenidas en el plan de de cañas y de viandes, así como trabajo, con que los cederistas las labores de limpieza y embesaludarán la histórica fecha del 26 de Jaio.

En todos los municipales de la región se observa un gran entusiasmo en el desarrollo del trabajo, fundamentalmente las tareas de vigitancia, las tareas de la za-

Los Cemités de Defensa de la fra en su recta final, por medio liecimiento.

> Otra tarea que está sieado cumplida por los Comités de Defensa de la Revolución de la región de Bayamo, en coordinación con los distritos y comités de pobiado, en la discusión y análisia del material número 5 bajado por la COR del Comité Central del Partido, mediante círculos de estudios masivos.

> Otra tarea priorizada por los CDR, es la educación, siendo en este aspecto labor calorizada, la captación de maestros primarios para el próximo curso escolar. · Heberto Carvaja! Olarabal

Con posibilidades 506 jóvenes de Río Cauto en el sello 26 de Julio

De un tetal de 868 jóvenes aspirantes a obtener el sello 26 de Julio, en el municipal Rio Cauto tienen posibilidades de galardonarse 500 compañeros, de acuerdo al pre chequeo efectuado recientemente, destacándose en este aspecto el sector de la maquinaria, donde el ciento por ciento de los obreros y militantes de la UJC se encuentran realizando un gran esfuerzo en el cumplimiento de los índices. · Alicia Vázguez

Refuerzan fangueadoras en taller del plan arroz "Fernando Echenique"

En el taller "Enrique Cabré", de El Chungo, plan arroz "Fernando Echenique", se dan a la tarea de soldar las ruedas fangueadoras que se utilizarán en el fangueo de dicho plan.

A las fanguesdoras se les solda una cinta metálica en su parte interior y la misma evita que los tractores se esfuercen menos en el fangueo, así como evitar el hundimiento de las mismas.

En esta tarea están enfrascados tres emplantilladores: Joaquín Castro Vázquez, Manuel Jerez Villarreal y Miguel Castañeda.

Mientras que David V. Santilián y Guillermo Barrios Torres se dan a la tares de soldar las mismas, mientras son ayudados por Sergio Pérez Guardián.

Los mismos ya tiesen emplentillades y soldadas 15 ruedas, mientras esperan el resto de un total de 80, que llegarán del taller "Fernando Echenique" de este plan,

Dionisio Tamayo

Control y ayuda de los UDR visitan Santa Rita

Una Comisión de Control y Ayuda de la Dirección Nacional de los Comités de Defensa de la Revo ución visitó el municipal Santa Rita, con el objetivo de establecer experiencias entre cederistas en esa zona.

En esa comisión formaban parte la compañera Josefina Alonso, ea representación de la Dirección Nacional de los les Comites de Defensa de la Revolución, un compañero de la provincia y tres de la r grot de Bryamo.

Méritos y démeritos en el circulo "Mario Alarcón"

En el círculo infantil "Mario Alarcón", de esta ciudad, se llevó a efecto la asamblea de méritos y deméritos, de acuerdo con los lineamientos de la CTC, encontrándose el ciento nor ciento de las trabajadoras del citado centro asistencial.

Se encontraban presentes, además de las trabajadoras, Clara Amada Torres, del núclo del Partido de Círculos Infantiles, la directora del círculo 'Mario Alarcón', así como la representación de la sección sindical.

Celebran en el municipal Buey Arriba importante plenaria agropecuaria

Recientemente se llevó a efecto en el municipal Buey Arriba una plenaria del sector agropecuario, en la que se hizo un análisis del trabajo realizado en esa rama, y en la que se dieron a co nocer los logros alcanzados y las deficiencias observadas.

En el análisis se determinó que el mejor plan a, nivel municipal fue el pecusrio, el que tuvo un cumplimiento del 91 por ciento de incorporación de hombres días y un cumplimiento del 94 por ciento en lo que se refiere a horas por hombre con 8 punto 3.

Se dió a conocer que el mejor bloque fue Vega Grande, del plan café, que tuvo un cumplimiento de un 93 por ciento.

La mejor brigada fue La Estrella, del mismo plan con un 97 por ciento de cumplimiento y el mejor obrero a nivel municipal fue el compañero José Liens Jiménez, del distrito San Miguel, plan café, el que alcanzó un cumplimiento del 193 por ciento.

Nilda Arsuaga

Celebran chequeo de tareas realizadas federadas de Cauto Embarcadero

Recientements se llevó a efecto un chequeo de las tareas realizadas por la Federación de Mujeres Cubanas del municipal Cauto Embarcadero, de acuerdo al plan de trabajo del presente año.

En este chequeo, presidido por la representación de la Federación de Mujeres Cubanas regional Bayamo, se dió a conocer que el organismo femenino del citado municipal había cumplido todas las tareas correspondientes al primer semestre del año 1971.

Luego del análisis realizado, se tomo el acuerdo de declarar el municipal de la Federación de Mujeres Cubanas de Cauto Embarcadero "Firmes y Decididas a Vencer", el día 19 del actual, mediante un acto que tendrá lugar a las 10 de la mañana en Cauto del Paso.

Se agrega en la información que fue creada un aula en «Padro Guerrero», contando actualmenta con una matrícula de 12 alemaos

Por etra parte, se da cuenta que de una meta de capacitar 11 trabajadores aste el Consejo de Escuela, se están capacitondo 14.

· Ana Iris Escalante

Pre-chequeo en Cauto Cristo de aspirantes al sello "26 de Julio"

En el municipal Cauto Cristo se está realizando una presevaluación a los jóvenes que aspiran a la obtención del sello 26 de Julio, de acuerdo a la etapa de trabajo que comenzó en enero y culmina el 26 del próximo mes, en base del cumplimiento de los índices que establece la UJC.

Al hacerse la presente evaluación se determinó que de los 932 jóvenes comprometidos a la obtención del sello 26 de Julio, tienen posibilidades de obtenerlo 868 lo que representa en estos momentos el 94 por ciento.

Celebró el DAP importante plenaria regional

- Se acordaron medidas tendientes a superar deficiencias
- La superación cultural áfronta dificultades

Con la participación de los núcleos del Partido, comités de base de la UJC, secciones sindicales y administraciones de brigadas, obras y centros de trabajo del DAP, se efectuó sn Bayamo el pasado día 12 de los corrientes una plenaria, con el fin de tratar 4 importantes aspectos inherentes al desarrollo de las tareas de este organismo de ayuda a la agricultura.

Uno de loe primeros aspectos discutidos en la plenaria fue la incorporación de la fuerza de trabajo, llegándose a la conclusión de que sólo el 89 por ciento de los trabajs dores del DAP participa en las construcciones.

El importante factor del ahorro de combustible y lubricantes, fue analizado profundamente, llegándose a la determinación de que el mejor trabajo en este sentido lo ha legrado la brigada diez de Construcciones Viales, la 7 y 8 de riego y drenaje y se mencionó como destacada también la Agrupación de Viales del plan arroz.

Se realizó, además, un análisis de la marcha de los planes de capacitación de los trabajadores del organismo mencionado, constatándose que eólo se mantiene control de esta actividad en el frente de viales, el que cuenta con 913 trabajadores con menos de sexto grado, 192 con el sexto grado y 26 con niveles medios, de los que solamente estudian 13.

Las conslusiones de una visita de centrol y ayuda efectuada a la región por la dirección nacional reflejan que los coheficientes técnicos establecidos se cumplen al ciento por ciento, aunque existen posibilidades de incremento cualitativo en este factor.

Asimismo se le dio lectura y discutió la Carta de Orientación

elaborada en la reunión de los constructores con la Comisióu del CC del PCC que atiende este sector, la que consta de 12 fundamentales cuestiones vitales para el correcto desarrollo de las actividades del DAP. Entre éstas se destacan, por su importancia, la productividad del trabajo, el aprovechamiento óptimo de los recursos humanos, la disciplina laboral, correcta utilización de los equipos para lograr altos rendimientos, organización del trabajo, ahorro de materiales y combustibles y otros.

Finalmente la plenaria acordó, entre otras, las siguientes medidas: efectuar reuniones con todos los trabajadores del DAP, del 18

al 25 del presente, para discutir y aplicar los lineamientos de la carta. El primer chequeo de este aspecto se realizará del 15 al 18 de julio. Controlar e informar, en todos los frentes, la cantidad de trabajadores con menos de sexto grado, su matrícula y asistencia.

Además se acordó seleccionar en las brigadas a trabajadores capacitados para impartir clases de superación a sus compañeros. Escoger trabajadores con un buen nivel cultural y vocación, para convertirlos en instructores técnicos, previa participación en cursillos preparatorios.

Asimismo se orientó la organización de un curso de capacitación técnica para especializar compañeros que atenderán los mantenimientos preventivos planificados y formarlos como futuros mecánicos.

El méjoramiento de las condiciones socio-ambientales de los trabajedores, fue, además, otro de los importantes acuerdos de la plenaria.

· MARIO REYNA

Sobresalientes tareas sociales realizadas por la población del distrito urbano de Jiguaní

Más de 10 mil metros de calles repicadas y niveladas, 6 mil 430 metros asfaltados y 322 metros de escombros removidos, ha sido el producto del esfuerzo en las últimas semanas por 1161 personas, de los zonales 5, 14, 19 y 20, del distrito urbano de Jiguaní, mediante el aporte de 5868 horas voluntarias.

Toda esta labor ha sido posible, según informa la COR y la dirección del distrito, gracias a la dedicación de la pob ación del mencionado distrito, que volcados en masas y aportando herramientas propias trabajaron incansablemente durante 4 horas nocturas de cada día y en jornadas dominicales.

Entre las positivas actitudes desplegadas en este trabajo se

destaca la de los choferes de la sub-base de transporte, que aportaron una buena cantidad de horas voluntarias de sus equipos mecánicos en el traslado de asfalto y de escombros.

Se citan otros ejemplos meritorios, como el caso del camión de asfalto que lo sorprendió cargado de este material un intenso aguacero, por lo que los vecinos del lugar a donde estaba destinado no vacilaron en descargarlo debajo de la lluvia.

Entre los colectivos más destacados en esta labor podemos mencionar a los vecinos de la calle Urquiola, en el-zonal 14, donde la totalidad de la masa cederista se volcó en pleno a cumplir esta tarea de carácter colectivo.